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ATA DA 48ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 24 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A48/2017 
 
Aos vinte e quatro dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a QUADRAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 
1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e secretariada pelos Vereadores Fábio dos Santos Lopes 
(Dr. Fábio Lopes), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). Às quinze horas e 
vinte e três minutos, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, 
“sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA 
a ata da 22ª Sessão Solene, realizada em 08 de agosto de 2017; e da 23ª Sessão 
Solene, realizada em 09 de agosto de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1359/17 (8171) Resposta à Cota 26/17, referente ao PL 
20/17, que altera a Lei n. 9.940, de 28 de abril de 2017, que dispõe sobre a reorganização 
da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 2292/17 (8172) Resposta à Cota 27/17, referente ao PL 
18/17, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional suplementar no Instituto de 
Previdência de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 2943/17 (8313) 
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Encaminha para apreciação e deliberação PL 30, de 22 de agosto de 2017, que tem por 
finalidade conceder contribuição associativa à Agência de Desenvolvimento Econômico 
do Grande ABC [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]; 
2509/17A (8421) Encaminha para apreciação e deliberação PL 33, de 24 de agosto de 
2017, que cria o Programa de Créditos do SEMASA – Renegocia [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 2945/17 (8422) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 32, de 23 de agosto de 2017, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional no valor de R$28.080.752,85, destinada a despesas de exercícios 
anteriores, indenizações e restituições [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 2946/17 (8423) Encaminha para apreciação e deliberação PL 31, de 22 de 
agosto de 2017, consistente na desafetação da área da categoria de bem de uso comum 
do povo para categoria de bem público dominial, com vistas a sua posterior alienação 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]. CÂMARA MUNICIPAL DE SERRRA NEGRA (8319) Encaminha cópia da 
Moção 04/2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. SR. JOÃO VINCENTE MORAES VALDES E SR. LUIZ 
CARLOS OLIVEIRA 2978/17 (8414) Requer cassação do mandato do Prefeito Paulo 
Serra, conforme motivos e provas encaminhados [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. PARTIDO REPUBLICANO TRABALHISTA BRASILEIRO (8386) Sugere 
instauração de CPI para apurar denúncias de irregularidades na saúde [CIENTE. COM 
VISTAS AOS VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 
(8320) Encaminha cópia do TC-000267/989/17 [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) 1575/17 (8357) Indicação para poda de árvore na Rua Mocambo n. 164, 
Jardim das Maravilhas; 1699/17 (8358) Indicação para serviços de recuperação de 
pavimentação asfáltica na Rua Artur Bernardes, estruturada com paralelepípedos e com 
declive acentuado, desde o início até o cruzamento da Rua Inglês de Souza, Jardim 
Utinga; 1699/17 (8359) Indicação para poda de árvore na Rua Artur Bernardes n. 91, 
Jardim Utinga; 2965/17 (8360) Indicação para retirada de diversas carcaças de veículos 
abandonados na Rua Giovani Gronchi, altura do n. 262, Jardim Ipanema; 2966/17 (8361) 
Indicação para recuperação de pavimentação asfáltica na Rua Camboriú, cruzamento 
com Rua Presidente João Café Filho, Jardim Ipanema. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 2974/17 (8381) Indicação para remoção de toco de árvore na altura 
do n. 193 da Rua Nilo Peçanha, Vila América; 2975/17 (8382) Indicação para instalação 
de lombofaixa na Rua Turiaçú, altura do n. 55, Vila Alice; 2976/17 (8383) Indicação para 
repintura de sinalização de solo de pedestres na esquina das Ruas Marechal Rondon e 
Domício da Gama, Vila América; 2428/17 (8384) Indicação para instalação de lombofaixa 
e repintura de sinalização de solo de pedestres e de área escolar na Rua Paulo Novais, 
em frente ao n. 172, Vila Vitória; 1713/17 (8385) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Jorge Chammas, em frente ao n. 134, Vila América. VEREADOR FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 2889/17 (8328) PLCM 247/17, que autoriza o 
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Executivo a instituir o alinhamento e a retirada de fios em desuso e desordenados 
existentes em postes de energia elétrica e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 2948/17 
(8329) Indicação para vistoria visando à aplicação da Lei n. 13.455/17, que autoriza a 
diferenciação de preço para compras em dinheiro e cartão nos estabelecimentos 
comerciais de Santo André; 2887/17 (8330) Indicação para nivelamento asfáltico na 
confluência entre a Rua Diogo Fernandes e Alameda dos Pinheiras, bem como 
restauração do recapeamento asfáltico e colocação de sarjetão, Bairro Campestre; 
2949/17 (8331) Requerimento de implantação de área de lazer/parque, com instalação de 
brinquedos e aparelhos de ginástica em terreno público localizado entre a Rua Princesa 
Isabel e Rua Gonzaga Franco, na altura do n. 114, Vila Guiomar; 2950/17 (8332) 
Requerimento de instalação de iluminação pública na Vila Sacadura Cabral; 2951/17 
(8333) Indicação para implantação de sinalização horizontal e vertical em área de 
comércio localizada na Av. Valentim Magalhães, Vila Guarani [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 2971/17 (8372) Indicação para repintura de faixas de segurança 
na confluência das Ruas Sete de Setembro e Manaus, Vila Alzira; 1756/17 (8373) 
Requerimento de patrulhamento a pé junto à Rua Guilherme Marconi, Av. da Saudade e 
imediações, Vila Assunção; 2905/17 (8375) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos moradores, que solicitam instalação de barreiras (obstáculos) nas vielas 
situadas entre as Rua Ceará e Pará e Ceará e Maranhão, Bairro Cidade São Jorge; 
2986/17 (8406) PLCM 249/17, que dispõe sobre a obrigatoriedade de prestação de 
assistência odontológica a paciente em regime de internação hospitalar, aos portadores 
de doenças crônicas e, ainda, aos atendidos em regime de internação ou atendimento 
domiciliar [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 2972/17 (8374) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso à Casa Ronald McDonald ABC, 
pela Campanha McDia Feliz 2017, que será realizada no próximo sábado, dia 26 de 
agosto [JUSTIFICADO pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
com exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 
1475/17 (8362) Indicação para sinalização de solo na Rua Marina, logo após o 
cruzamento com a Alameda São Caetano, Bairro Campestre; 2967/17 (8363) Indicação 
para nivelação da valeta que se encontra entre a Rua Taquari e a Rua Cajuí, Bairro Santa 
Maria; 1956/17 (8364) Indicação para limpeza e capinação da viela que interliga a Rua 
Cafelândia com a Rua Lavínia, Jardim Alvorada; 2234/17 (8365) Indicação para operação 
tapa-buracos sobre a lombada na Rua Caminho do Pilar, altura do n. 1869, Vila Scarpelli; 
835/17 (8366) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Taguá, Parque João 
Ramalho. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
2983/17 (8420) Indicação para manutenção dos aparelhos de ginástica localizados no 



 

Ata da 48ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

737 

CESA Vila Humaitá, na Rua Guerra Junqueira n. 366, Vila Humaitá [JUSTIFICADA a 
propositura pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) E DIVERSOS VEREADORES 2947/17 (8327) Moção de Repúdio à 
proposta do Governo do Estado de alteração na forma de pagamento do Programa Nota 
Fiscal Paulista às Organizações Sociais Civis [JUSTIFICADA pelo Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 2987/17 (8407) Indicação para tapar buraco na Rua 
Professora Maria Losangeles Navarro n. 158, Parque Marajoara; 2988/17 (8408) 
Indicação para tapar buracos localizados nas Ruas Alagoas e Rio Grande do Sul, Bairro 
Cidade São Jorge; 2989/17 (8409) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da 
Polícia Militar de policiamento ostensivo na Av. Valentim Magalhães, dos Bairros 
Centreville ao Condomínio Maracanã; 2990/17 (8410) PLCM 250/17, que institui, no 
âmbito do Município de Santo André, o “Dia do Círculo de Oração” e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) E DIVERSOS 
VEREADORES 226/17 (8412) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Sebastião dos Santos, ocorrido em 13 de agosto. VEREADOR JORGE 
KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 364/17 (8321) Indicação para colocar uma cobertura 
em frente à Unidade Básica de Saúde da Vila Lucinda; 342/17 (8322) Indicação para 
instalação de lombofaixa na Rua América Central, no trecho entre a Rua Tanger e 
Avenida Araucária, Parque Oratório; 1603/17 (8323) Indicação para providências 
referentes à iluminação pública na Rua Paracatu, Parque Erasmo Assunção; 932/17 
(8324) Indicação para restaurar o asfalto na extensão da Rua Bacuriti, Vila Curuçá; 
1636/17 (8325) Indicação para recolocação do ponto de ônibus na Rua Epitácio Pessoa, 
Jardim Utinga. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 
416/17 (8348) Indicação para determinar, com urgência, a substituição do sistema de 
iluminação pública das ruas, praças, demais logradouros e prédios públicos da Vila 
Palmares por iluminação de led; 2959/17 (8349) Indicação para criação do Programa 
“Festival de Talentos”, a ser desenvolvido por e para os servidores públicos; 1267/17 
(8350) Requerimento de informações a respeito dos exames de ressonância magnética, 
tomografia e raio-X paralisados no Centro Hospitalar, em 23 de agosto; 2960/17 (8351) 
PLCM 248/17, que autoriza a implantação do curso preparatório gratuito para o Exame 
Nacional do Ensino Médio e pré-vestibular na rede municipal de ensino e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 2979/17 (8395) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Bernardo 
Guimarães, do n. 16 ao 48, Vila Luzita; 249/17 (8396) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Leonardo Fioravante n. 45, Jardim Las Vegas; 2980/17 (8397) Indicação 
para operação tapa-buraco na Rua Cambará n. 123 e n. 139, Vila Linda; 2981/17 (8398) 
Indicação para operação tapa-buraco na Rua Almirante Barroso n. 42, Vila Alzira; 2981/17 
(8399) Indicação para remoção de árvore na Rua Almirante Barroso n. 42, Vila Alzira. 
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VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 512/17 
(8352) Indicação para mudança do ponto de ônibus na Rua Oratório, altura do n. 439, 
para a mesma rua, na altura do n. 411, Bairro Bangu; 2961/17 (8353) Indicação para 
manutenção, incluindo a modernização da iluminação pública, capinação e implantação 
de cronograma de limpeza das vielas localizadas no perímetro compreendido entre a Rua 
Betânia, Parque Oratório e a Rua Camerun, Parque Novo Oratório; 2962/17 (8354) 
Indicação para serviços de recuperação asfáltica (tapa-buracos) em toda extensão das 
Ruas Júlio Dantas, Alberto Torres e Rocha Pombo, Jardim do Pilar; 2963/17 (8355) 
Indicação para poda da árvore em frente ao n. 188 da Rua Raimundo de Oliveira, Jardim 
Jamaica; 2964/17 (8356) Indicação para que a Comunidade Taioca, localizada na altura 
do n. 1093 da Estrada João Ducin, Jardim Oriental, seja atendida pelo Programa Saúde 
da Família. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 2059/17 (8367) Indicação para pavimentação asfáltica na Rua 
Jurubatuba, Vila Pires; 2968/17 (8368) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de 
rondas ostensivas no Parque Novo Oratório, com intensificação na Rua Felipe Neri, 
Conjunto Beatriz; 874/17 (8369) Indicação para colocação de placa de “Proibido 
Estacionar” na Rua Oliveira Pinto, Jardim Utinga; 2969/17 (8370) Requerimento de 
realização de audiência pública em defesa dos bancos públicos no dia 15 de setembro, às 
19:00h; 2970/17 (8371) Indicação para instalação de grade de proteção às margens do 
Córrego Comprido, próximo à Rua Tordesilhas, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 2977/17 (8387) Indicação para 
criação de uma Central de Triagem de Resíduos Recicláveis no 2º Subdistrito e parcerias 
com cooperativas de reciclagem, com o objetivo de otimizar o transporte do material 
reciclado e promover geração de empregos nessa região; 2977/17 (8388) Indicação para 
implantação de caminhão gaiola e estação de coleta itinerante para recolhimento de 
resíduos recicláveis no município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 2965/17 (8401) 
Indicação para remover os veículos que se encontram abandonados na Rua Giovanni 
Gronchi, em frente ao n. 345, Jardim Ipanema; 289/17 (8402) Indicação para transformar 
em rua de lazer a Av. Firestone, na Vila Linda, aos domingos; 2984/17 (8403) Indicação 
para instalar barras de contenção nas extremidades do escadão localizado na Rua Rio 
Oiapoque, em frente ao Mercado Beira Rio, no final da Rua Rio Amapari, Parque Miami; 
2985/17 (8404) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Parque 
Erasmo Assunção, que solicitam transferência da feira livre da Rua Erechim para a Rua 
Catiguá; 824/17 (8405) Requerimento ao Comandante do 41º BPM de rondas ostensivas 
em toda extensão da Rua Tuiuti, Vila Bela Vista [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1427/17 (8415) 
Indicação para poda da árvore na Rua Martim Francisco, esquina com Rua Cruz e Souza, 
Jardim Utinga; 2993/17 (8416) Indicação para reiterar a propositura apresentada 
anteriormente, na qual solicita instalação de uma câmera de monitoramento nas 
imediações da Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, da Rua Macedo Soares e do 
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Ambulatório Médico Especializado, Vila Luzita; 1793/17 (8417) Indicação para 
restauração de faixa de pedestres no cruzamento da Rua Cruz de Malta com Estrada do 
Pedroso, apresentada no início desse ano; 2982/17 (8418) Indicação para tapar buracos 
na Rua Sofia, Parque Novo Oratório; 164/17 (8419) Indicação para limpeza e podas das 
árvores da praça localizada na Rua Júlio Dantas, apresentada no início desse ano. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2952/17 (8334) 
Requerimento de informações sobre contratação de empresa de limpeza para unidades 
escolares de Santo André; 2953/17 (8335) Requerimento de informações sobre prestação 
de serviços da Fundação do ABC para o munícipio; 2563/17 (8336) Requerimento de 
informações sobre o Semasa; 639/17 (8337) Indicação para instalar sinalização vertical e 
demarcação horizontal de embarque e desembarque escolar em frente ao Colégio Ibiracy, 
localizado na Rua Rosini n. 285, Camilópolis; 2492/17 (8338) Indicação para recuperação 
da calçada nas Ruas Alemanha e Custódia, Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 2789/17 (8376) Indicação para poda de rebaixamento em árvore localizada em 
frente ao n. 165 da Rua dos Vicentinos, Jardim Santo André; 1084/17 (8377) Indicação 
para operação tapa-buracos na Rua dos Carmelitas, Jardim Santo André; 754/17 (8378) 
Indicação para manutenção na travessa localizada na altura do n. 43 da Rua Tibagi, 
Parque João Ramalho; 856/17 (8379) Indicação para operação tapa-buracos em frente ao 
n. 19 da Travessa dos Cocais, Jardim Guarará; 2973/17 (8380) Indicação para 
benfeitorias na viela localizada na altura do n. 202 da Rua Rio Madeira com Rua 
Corumbiara, Parque Miami [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2212/17 (8389) Indicação para 
poda de uma árvore na altura do n. 456 da Rua Irlanda, Parque Capuava; 692/17 (8390) 
Indicação para manutenção na iluminação pública da Rua Algeciras, Jardim das 
Maravilhas; 692/17 (8391) Indicação para serviços de reparos na pintura de solo na altura 
dos números 681, 606 e 580 da Rua Algeciras, Jardim das Maravilhas; 2602/17 (8392) 
Indicação para serviços de reparos na pintura de solo em toda extensão da Rua 
Bahamas, Jardim Utinga; 1120/17 (8393) Indicação para manutenção do sistema de 
iluminação pública em toda extensão da Praça Augusto Conte, Jardim Utinga. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2954/17 (8340) 
Requerimento de informações relacionadas à equipe de apoio e segurança da Secretária 
de Saúde do Município, Sra. Ana Paula Pena Dias, que impediu, em 24 de agosto, o 
Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) de exercer suas atividades dentro 
desta Casa, seu local de trabalho; 2955/17 (8342) Requerimento à Mesa de realização de 
audiência pública, no dia 18 de setembro de 2017, às 19:00h, no Plenário desta Casa 
Legislativa, a fim de debater a implantação do Programa Qualisaúde e o fechamento de 
unidades de saúde no município; 2635/17 (8394) Requerimento de informações 
relacionadas à pasta da Secretaria de Saúde do Município; 2991/17 (8411) Indicação 
para providências relacionadas à falta de acessibilidade nos coletivos que circulam no 
município; 2992/17 (8413) Proposta de Emenda à Lei Orgânica do Município n. 03/17, 
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acrescentando o Inciso IV ao Art. 79 da Lei Orgânica do Município de Santo André, 
visando a estabelecer no rol de garantia dos servidores públicos municipais a data base 
de reajuste salarial [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) E DIVERSOS VEREADORES 2688/17 (8341) Requerimento à Mesa de 
convite à Secretária de Saúde de Santo André, Sra. Ana Paula Pena Dias, para 
comparecer ao Plenário desta Casa Legislativa no dia 5 de setembro, às 16:00h, para 
realizar esclarecimentos referentes ao fechamento de unidades de saúde em todo 
município e demais informações relacionadas à pasta [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra)]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES 
(ZEZÃO) 1925/17 (8343) Indicação para reconstrução da lombada na altura do n. 234 da 
Rua Marquês de Alegrete, Vila Humaitá; 2956/17 (8344) Indicação para limpeza e 
capinação das calçadas da Rua Antonio Chiarele, Parque Marajoara; 2957/17 (8345) 
Indicação para serviços de tapa-buracos na Rua Vitória Pena Giorgi, Parque Marajoara; 
410/17 (8346) Indicação para limpeza e capinação nas calçadas da E.E. Professor Nélson 
Pizzotti Mendes, na Rua José de Alencar, Jardim Carla; 2958/17 (8347) Indicação para 
serviços de tapa-buracos em toda extensão da Rua Miguel Couto, Vila Pires. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos e a Moção foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) solicita a inversão da pauta, para antecipação da Tribuna Livre, 
sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Solicita ainda seja concedida a palavra a 
Sra. Elaine Cristina, que não fez inscrição, mas gostaria de falar sobre os acontecimentos 
da Fundação. Após debate com demais líderes, o Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote) sugere a Sra. Elaine Cristina que faça a inscrição para a próxima sessão, sendo 
rejeitada pelo Plenário a solicitação do Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) quanto a conceder a palavra a Sra. Elaine Cristina. Às 16h58min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) coloca 
o seu gabinete à disposição para auxiliar a Sra. Elaine Cristina quanto à inscrição na 
Tribuna Livre. SR. LUIZ CARLOS DE OLIVEIRA – Traz abaixo-assinado de alguns 
munícipes, indignados com a área da saúde no município de Santo André, ressaltando a 
demissão do único cirurgião pediatra do município, corte de mais de 200 medicamentos, 
falta de medicamentos nos postos, aumento do IPTU, inoperância do Fila Zero, além das 
irregularidades do Qualisaúde, com o fechamento de sete unidades de saúde. Fala da 
petição protocolada nesta Casa de cassação do Prefeito Paulo Serra, o qual deixou de 
cumprir os requisitos legais da Lei 12.527/11, registrando os demais artigos e leis 
pertinentes para justificar o pedido. SR. MARCOS EDMILSON EVANGELISTA – 
Representando o Diretório Municipal do PRTB (Partido Renovador Trabalhista Brasileiro), 
diz que entrou com pedido de CPI para averiguar irregularidades referentes à área da 
saúde. Enfatiza dificuldades no Centro Hospitalar com a demissão de muitos funcionários, 
além do corte na distribuição dos medicamentos e o fechamento da UPA do Jardim Santo 
André. Pede o apoio desta Casa quanto à instauração da CPI, pois julga um ato de 
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improbidade administrativa a falta de comunicação do Prefeito Paulo Serra sobre o 
fechamento das unidades de saúde. SR. LEDISANDRO CORREIA DE LIMA – Traz 
abaixo-assinado sobre a contratação de 250 aprovados no concurso público da GCM. 
Ressalta a importância da guarda municipal nos equipamentos públicos da área da 
saúde, em escolas, parques, enfim, sem segurança pública não há tranquilidade para a 
população. Pede apoio desta Casa nesta luta. Às 17h18min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PMN PTB PRB PSB PT PSDB SD PPS PDT PMB]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Solidariza-se com todos os 
presentes em suas reivindicações. Comenta seu projeto de lei, apresentado na última 
terça-feira, sobre a instalação de pontos para descarte do lixo eletrônico na cidade. É 
exibido vídeo acerca do assunto. Pede apoio dos Vereadores na luta contra a 
contaminação do solo e prevenção de doenças. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Dirige-se aos concursados da GCM sobre 
conversa com o Secretário de Segurança, Sr. Edson Sardano, o qual receberá, 
juntamente com o Prefeito, uma comissão para conversar na próxima quarta-feira, dia 30, 
às 16h30min. Quanto à área da saúde, diz que é impossível haver uma gestão em que 
não se encontrem falhas, mas acredita que as críticas precisam ser construtivas, com a 
apresentação de soluções melhores. Fala que a saúde está com problemas estruturais 
grandes, por isso a necessidade de grandes mudanças, já presenciou o empenho da 
equipe da saúde para colocar em práticas caminhos que viabilizam uma reestruturação 
necessária a nossa cidade. Acredita que a apresentação de uma cassação e de pedido 
de CPI, com apenas 8 meses de mandato, é extremamente prematura, considerando a 
situação precária das últimas administrações. Pede um voto de confiança ao atual 
Prefeito. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Estranha 
presença de mais de trinta guardas civis municipais nesta Casa, uma vez que houve uma 
situação de constrangimento pela manhã. Fala que não assinará nenhuma CPI, 
considerando que as CPIs anteriores não deram em nada.  Diz que visitou as UPAs e a 
situação era de extrema precariedade e espera que a reforma proposta pelo Prefeito traga 
melhorias para a população. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Diz 
que a Secretária de Saúde esteve nesta Casa pela manhã e mostrou-se muito 
despreparada para a reunião. Fala sobre requerimento, a ser aprovado em Plenário, de 
convite para que a Secretária viesse a esta Casa, de forma cordial. Parabeniza pela 
atuação do Secretário de Governo, bem como o Secretário Adjunto de Saúde, Sr. 
Ricardo, mas, infelizmente, a Sra. Ana Paula estava prepotente e arrogante, debochando 
dos Vereadores, demonstrando que sequer conhece as unidades de saúde que ordenou 
que fossem fechadas. Pede à Secretária que, pensando na cidade, com o mínimo de 
visão, peça para sair do cargo, pois representa o Prefeito da cidade e não se comportou a 
contento, desrespeitando os Vereadores, sem conseguir dar respostas satisfatórias 
mínimas. Cumprimenta também o Vice-Prefeito Luiz Zacarias que conseguiu conduzir 
melhor a reunião. Agradece os Secretários que vieram a esta Casa voluntariamente. 
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VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Inicia dizendo que já havia avisado, na última terça-feira, sobre a 
importância da vinda da Secretária de Saúde a este Plenário, o que não ocorreu e teve 
esse desfecho infeliz. Concorda com o Vereador Cicote de que os Secretários, nas 
últimas gestões, sempre compareceram a esta Casa para esclarecimentos. Concorda 
ainda de que essa Secretária não tem capacidade, sensibilidade e competência para 
estar à frente de uma secretaria desta envergadura, sendo que a demonstração de falta 
de vontade de vir a esta Casa corrobora com a incapacidade de lidar com a questão da 
saúde pública. Afirma ainda que a bancada do PT marcará uma audiência pública com 
todos os órgãos responsáveis. Parabeniza o Vereador Cicote pela sua fala. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que insistirá nessa 
discussão até que o Prefeito reveja o fechamento das unidades de saúde antes mesmo 
da licitação para início das obras, ou seja, sem nenhum preparo à população carente da 
periferia. Agradece fala dos Vereadores Cicote e Profª Bete Tonobohn Siraque e diz que 
lutará pela reabertura de todos os equipamentos de saúde até que iniciem as obras. 
Reforça convite da Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque sobre audiência pública. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Lamenta o 
acontecido com a equipe com a Secretária de Saúde e parabeniza o Vereador Cicote pela 
fala e por ter saído da reunião no momento em que a Secretária não aceitou receber a 
população. Comenta nota de repúdio do PT em relação ao comportamento constrangedor 
de um funcionário da equipe. Fala que a Prefeitura ignora os pedidos de convites, o que 
acarreta nesses impasses. Diz que o Prefeito Paulo Serra escolheu sua equipe de 
governo, por isso é responsável pela atuação dos Secretários, os quais estão 
desassistidos pela administração, que tem discursos contraditórios. Lamenta também que 
o Secretário de Finanças ainda não tenha vindo a esta Casa explanar sobre a revisão da 
planta genérica de valores. Convoca a população para participar das discussões nas 
redes sociais. Comenta sobre sua Proposta de Emenda à Lei Orgânica do Município n. 
03/17, acrescentando o Inciso IV ao Art. 79 da Lei Orgânica do Município de Santo André, 
visando a estabelecer no rol de garantia dos servidores públicos municipais a data base 
de reajuste salarial e levanta o debate nesta Casa. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) – Inicia utilizando a metáfora de que hoje 
teve a certeza de que a água mistura com óleo, dizendo que para um bom entendedor, 
meia palavra basta. Diz que há uma luta nacional para inserir a mulher na política. Fala 
que o interesse deve ser coletivo, concorda com o Vereador Ronaldo de Castro de que a 
saúde vem mal há muito tempo e também gostaria de não ter mais de pagar convênio. 
Discorda da reunião que ocorreu no período da manhã, em que não houve educação e 
questiona se os Vereadores estavam representando a população que o elegeu, pois 
afirma que está acontecendo somente politicagem. Finaliza pedindo que deixem o 
Prefeito trabalhar, frase esta criada pela oposição. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Diz que recebeu a Secretária de Saúde e não obteve 
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respostas para as perguntas da população, tendo respondido apenas para alguns 
Vereadores, em detrimento a outros. Fala que a Secretária não conseguiu falar porque 
houve alguns discursos de que há Vereadores corruptos, ou seja, alguns funcionários 
comissionados fazendo manifestações políticas. Comenta que a Secretária foi agredida 
verbalmente, desrespeitada em sua atuação, salientando que ela veio convidada e que, 
portanto, os Vereadores também estavam livres para participar, questionando se ela será 
agredida quando vier a este Plenário. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) – Inicia dizendo que é inaceitável que o PT tente pautar este Governo, 
apesar da importância do debate, percebe que o verdadeiro interesse não está nos 
esclarecimentos para a população, mas somente na politicagem. Fala que haverá 
transporte para os pacientes do Jardim Santo André para a Vila Luzita, e se o Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) tivesse participado da reunião, saberia 
dessa informação. Finaliza dizendo que o Prefeito Paulo Serra tem coragem para mudar. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Diz 
que o Vereador é o representante da população, por isso entende que a vinda da 
Secretária da Saúde a esta Casa, independente do horário, contemplaria suas questões, 
no entanto, quanto ao debate acontecer no Plenário, entende que é para expor um 
embate e colocar a Secretária numa situação difícil, em que não será ouvida. Questiona 
se há mesmo seriedade nesse debate. Fala que há muitas unidades de saúde em 
situações precárias e o Prefeito Paulo Serra teve coragem de fechar e entregará com um 
atendimento decente e com sistema de informática atualizado, acreditando que todo o 
desgaste será recompensado e elogiado. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) – Registra que o Secretário Sardano garantiu que serão 
chamados 250 concursados da GCM, por etapas, ao longo do mandato. Quanto à saúde, 
diz que teve experiência de socorrer munícipes, quando trabalhava como policial, e nunca 
encontrou em boas condições, por isso apoia este Governo que se mostrou empenhado 
em mudar, mas é preciso tempo para que as obras e reformas aconteçam. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Enfatiza que nesta Casa ocorreu 
uma sucessão de irresponsabilidades com os Vereadores, funcionários e munícipes, 
tendo a certeza absoluta de que a oposição não está interessada em ouvir a Secretária de 
Saúde, mas em fazer a política na pior de suas expressões. Diz que é preciso coerência, 
pois é irresponsável atribuir tudo que está acontecendo à Dra. Ana Paula. Fala que alguns 
Vereadores teriam de ser censurados pelo que aconteceu, tendo também sido impedido 
de entrar na Casa. Informa que o serviço de radiologia parou devido a impasses da 
administração anterior. Salienta que não admitirão boicotes, e sim uma discussão ética e 
coerente, não admitindo que pessoas que se candidataram a Vereador no último pleito 
venham a esta Casa fazer bagunça. Pede respeito à administração. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala que o debate precisa ser 
sério, foi eleito pelo Partido da Mulher Brasileira, e é preciso lutar pelo respeito às 
mulheres, principalmente a Dra. Ana Paula, representando a saúde da nossa cidade. Diz 
que na última administração a saúde também estava ruim, tendo fechado unidades 
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também, como a UPA Central, e, apesar disso, o PT não veio discutir sobre isso. Fala que 
o PT distribui jornal com nomes dos Vereadores que votaram a planta genérica, mas não 
fala do aumento das passagens de ônibus. Concorda com a reforma na UPA do Jardim 
Santo André, que estava em condições precárias. Finaliza dizendo que é preciso respeitar 
o Prefeito Paulo Serra, que foi eleito com 80% da aprovação da população. Às 18h34min, 
passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
14/17, protocolo 004921, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera a Lei nº 
9.597, de 13 de junho de 2014, que dispõe sobre o Conselho Municipal de Orçamento do 
Município de Santo André e dá outras providências. A Comissão de JUSTIÇA exarou 
parecer verbal opinando pela sua REJEIÇÃO. A Comissão de FINANÇAS exarou parecer 
verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.065/17 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
16/17, protocolo 005164, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre 
normas urbanísticas aplicáveis a Estações Transmissoras de Radiocomunicação no 
Município de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela 
sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.122/17 - quorum: 2/3 [REJEITADO POR ONZE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e José Teixeira Mendes (Zezão); UM VOTO CONTRÁRIO: 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); TRÊS ABSTENÇÕES: Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: André Scarpino (André Scarpino), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 18/17, protocolo 005510, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que dispõe sobre a abertura de crédito adicional suplementar no Instituto de Previdência 
de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. 
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PROCESSO N.º 2.292/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. O Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote) informa que não serão votados os requerimentos e a moção, uma vez que os 
demais itens da Ordem do Dia estão sobrestando. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a presente sessão às dezoito 
horas e trinta e nove minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada 
pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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